

### **Elfriede Karl (SPÖ, 1933–) - Erste Familienministerin (inkl. KonsumentInnenschutz)**

Zunächst absolvierte Elfriede Karl eine kaufmännische Lehre, in den 1950er-Jahren arbeitete sie als Stenotypistin in der Gewerkschaft der Bau- und Holzarbeiter. Unter Bundeskanzler Kreisky war sie Staatssekretärin für Familienpolitik und Frauenfragen und in der sozialdemokratischen Regierung unter Sinowatz wurde sie die erste Bundesministerin für Familie, Jugend und Konsumentenschutz. Von 1984 bis 1990 war sie Abgeordnete im Nationalrat. Sie führte die Fristenlösung ein, verlängerte den Anspruch auf Karenzurlaub auf zwei Jahre und setzte sich für Alleinerziehende ein.

Eigenschaft: Strebsam